

Perú culmina presidencia del G77 y China en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo

20 de enero de 2026

Nota Informativa 24-26

El pasado 15 de enero, en una ceremonia oficial en la sede de las Naciones Unidas, Ginebra, el Perú traspasó la Presidencia del Grupo de los 77 y China de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) a la coordinación a la Misión Permanente de Kenia, para el año 2026.

Durante su intervención en la ceremonia, la secretaria general de la UNCTAD, Rebeca Grynspan, elogió el liderazgo peruano en un periodo marcado por los desafíos geopolíticos. Destacó la adopción del «Consenso de Ginebra» durante la XVI Conferencia Ministerial (UNCTAD16), documento estratégico que regirá el trabajo del organismo por los próximos cuatro años. Grynspan felicitó la gestión nacional por haber conducido las negociaciones con “claridad e instinto diplomático”, para un resultado favorable para los Estados miembro.

Por su parte, el encargado de negocios de la Misión Permanente del Perú en Ginebra, ministro Augusto Cabrera, subrayó que el mandato fue asumido “con un profundo sentido de responsabilidad y gratitud por la confianza depositada por los Estados Miembros durante un año de considerable complejidad geopolítica y económica”.

Destacó que la presidencia logró salvaguardar la unidad del bloque en un entorno multilateral complejo, con un avance en posiciones comunes y asegurando que las prioridades de los países en desarrollo fueran debidamente reflejadas en las negociaciones de la UNCTAD16. Resaltó también el retorno a la práctica de adoptar resoluciones y reafirmó que “la unidad del Grupo es esencial para enfrentar desafíos globales”.

Diversas delegaciones destacaron a la gestión peruana del G77 y China como sólida, efectiva e inclusiva, reconociendo su capacidad de preservar la cohesión del Grupo para llevar adelante negociaciones exigentes.